

## VILLE DES GENETS **750 employés mobilisés pour un volontariat**

Un grand volontariat aura lieu cette semaine dans la ville de Tizi-Ouzou. La protection de l'environnement continue d'être une préoccupation centrale pour les autorités locales de la wilaya de Tizi-Ouzou. Ces dernières viennent, en effet, de prendre une nouvelle batterie de mesures dans ce sillage et ce, suite à la tenue d'une séance de travail du conseil de wilaya présidée par le wali. Cette rencontre a eu pour objectif la prise en charge de l'environnement au niveau de la ville de Tizi-Ouzou. Cette réunion a vu la participation de toutes les parties concernées, dont les directeurs de l'environnement, des ressources en eau, des travaux publics, de l'action sociale et de la solidarité, du logement et des équipements publics, de l'urbanisme, de l'architecture et de la construction, de la jeunesse et des sports, de l'énergie et des mines, de l'Office national des assainissement, du conservateur des forêts, du directeur général de l'OPGI, du maire de Tizi-Ouzou et du chef de la daïra de Tizi-Ouzou. Le but consiste à organiser une opération de volontariat de grande envergure pour le nettoyage des artères de la ville de Tizi-Ouzou et de la rénovation de l'éclairage public durant la semaine en cours. "Lors de cette opération, le réseau d'éclairage public défectueux de la ville fera l'objet de rénovation", apprend-on. Pour ce faire, des moyens humains estimés à plus de 750 personnes seront mobilisés auxquels s'ajoutent des moyens matériels. Il s'agit de 30 camions, 10 tracteurs, 10 camions nacelles, 13 rétro-chargeurs et, enfin, 10 camions citernes.

**L. B.**

## مدير الصيانة بوزارة الموارد المائية: اتخذنا كل التدابير لتنظيف قنوات الصرف الصحي تجسبا لموسم الشتاء



و أشار عمار شويخ في السياق ذاته إلى أنه و في إطار التحضيرات للموسم الشتوي فكل وحدات الديوان الوطني للصيانة والتطهير تعمل على قدم وساق لإتخاذ كل التدابير اللازمة لتنفيذ برنامج تنظيف قنوات الصرف الصحي و خاصة منها النقاط السوداء المتواجدة على مستوى كل المدن الجزائرية.

قدمت مديرية الصيانة والأشغال بوزارة الموارد المائية تعليمات صارمة لوحدات الديوان الوطني للتطهير من أجل تنظيف قنوات صرف المياه .

و لدى نزوله ضيفا على برنامج ضيف الأولى للقناة الإذاعية الأولى كشف عمار شويخ المدير المركزي للأشغال الصيانة بالوزارة بأن التعليمات تأتي تجسبا لفصل الشتاء وتجنبا للفيضانات.

## قال إن عملية تسليم المهام بيننا وبين الفرنسيين كانت عادية مدير عام «سيافكو» بقسنطينة: نعمل للنهوض بقطاع المياه إلى الأحسن

منجلي عين اسمارة الخروب وبلدية ابن باديس والمناطق المتبقية تصلها المياه يوميا، على أن تتحسن أكثر لاحقا لتصل إلى 24 ساعة وكل الفريق وعمال المؤسسة مجندون لبلوغ الهدف ونريد تفعيل وتحسين توزيع المياه على المناطق المتضررة وفي السنة القادمة ستصبح الأمور أحسن يضيف قائلا، إن 60 بالمائة فقط من مياه سد بني هارون تصلنا، مشيرا إلى وجود 183 زبونامن مواطنين ومؤسسات.

وعن استفادة الجزائريين من خبرة الشريك الفرنسي قال كانت حسنة من جانب الإعلام الالي في مجالات معينة، أما عن التسربات المائية أكد منشط الندوة عاجلنا حتى الثلاثي الثاني من السنة الجارية 1900 عملية ناجحة عن تسربات مختلفة، مضيفا بوجود شبكات قديمة تسهر المؤسسة على إعادة تجديدها. مدير الزبائن صلاي في رده عن سؤال «اليوم» هل هناك متابعات قضائية ضد الزبائن والمؤسسات الراضة لدفع مستحقات المؤسسة رد بوجود أولويات قبل اللجوء إلى العدالة من بينها نقوم بتوعية الزبائن بدفع المستحقات ونقدم في هذا المجال تسهيلات جد هامة تسمح للزبون بدفع مستحقاته دون جره إلى أروقة العدالة، أما عن سعر الماء فلم يتم الزيادة فيه ونعمل بالتسعيرة القديمة منذ سنة 2005.

محمد بوحصان

أكد المدير العام لشركة المياه و التطهير «سيافكو» لولاية قسنطينة شبري العمري، أن كل الأمور تسير بانتظام وفق خطة معينة للنهوض بقطاع المياه إلى الأحسن بإطارات جزائرية مائة بالمائة لديها من الخبرة والكفاءة العلمية اللازمة لتحسين القطاع أحسن مما كان عليه، خاصة وإن الشريك الأجنبي الفرنسي الذي كان يقوم بعملية تسيير المياه أنتهى العقد المبرم بينه وبين الحكومة الجزائرية في بداية شهر افريل 2014 وتم تمديده إلى ثلاثة أشهر أخرى لينتهي بصفة نهائية يوم 3 جويلية الفارط من السنة الجارية بعد أكثر من 5 سنوات من العمل.

الشريك الأجنبي الفرنسي مارسيليا للمياه غادر رسميا قسنطينة بعد تسليم المهام بينه وبين الاطارات الجزائرية يقول، وكنا على دراية بكل كبيرة وصغيرة عندما كان الفرنسيون بقسنطينة، الأمر الذي جعلنا نستلم هذه المهمة ونسير المؤسسة بشكل جيد وتسلمنا المهام بشكل عادي.

وفي ندوة صحفية عقدها المدير العام رفقة الاطارات المسيرة «لسياكو» صباح أمس الثلاثاء بمقر المديرية العامة بالمنطقة الصناعية بالما في أول ظهور له أمام الإعلام، كشف أن نسبة المياه وصلت إلى 24 ساعة على 24 ساعة، في عدة مناطق كالمدينة الجديدة علي

## LA SEACO

# Une société à l'écoute du citoyen

LA SEACO s'est lancée dans une nouvelle campagne de chaulage des réservoirs d'eau potable.

■ IKRAM GHIOUA

**L**e nouveau directeur général de la Seaco, Chebri Lamri, fraîchement installé après le départ de Michel Valin a, avec la participation de son staff, notamment le chargé de communication, Tarek Boughada, animé une conférence de presse au siège même de la société.

Le jeune DG souligne avant d'aborder le volet technique des engagements de la société, qu'« aujourd'hui et plus que jamais, nous nous devons d'être à la hauteur de notre noble mission qu'est la mise à la disposition du citoyen d'une eau de qualité et de quantité ».

Dans son intervention meublée par un lexique mesuré, Chebri n'usera à aucun moment de concepts individuels. Pour lui, la société fonctionne avec un travail d'équipe qui aura acquis une belle et forte expérience avec « un transfert de connaissances », contestant le mot de « transfert de technologies » par son ancien partenaire français, la Marseillaise des eaux. Pour le nouveau directeur, c'est plutôt un acquis en matière de management. Il assure, dans ce contexte que la société regroupe dans son équipe des cadres compétents sur tous les plans et le

plus important c'est le résultat accompli par cette équipe qui doit être mis en valeur. Il ne manquera pas à ce propos, justement d'insister sur la consolidation de ces acquis pour réaliser les objectifs de la Seaco qui reste une société, SPA publique, au service du citoyen. Concernant le chapitre des réalisations, le DG annonce que si certaines communes sont alimentées à 100% comme El Khroub et Aïn Smara, il n'en demeure pas moins que d'autres souffrent encore de perturbations par manque d'infrastructures de distribution comme Zighoud Youcef et Hamma Bouziane. La Seaco, fait-il savoir compte plus de 183 000 abonnés et 23 agences avec un effectif de 2 046 employés dont 35% sont des cadres. Ce fut également l'occasion pour mettre en évidence la réduction du temps dans les interventions de la société qui est passée de 16h à 8h seulement, ce qui constitue un exploit, sachant que les interventions de la Seaco ne se limitent pas uniquement dans les travaux programmés, mais certaines surgissent en urgence lors des incidents souvent provoqués par des chantiers. A noter que la direction exploitation assainissement de la Seaco avait lancé le 8 mai dernier d'importants travaux de réparation, notamment après la construction d'un nouveau marché couvert au



Le nouveau directeur général de la Seaco, Chebri Lamri

niveau de la Cité des médecins à la cité Boussouf. Comme chaque année aussi, et dans l'intention d'éviter tout risque sanitaire, la Seaco s'est lancée dans une nouvelle campagne de chaulage des réservoirs d'eau potable. IG.

Thank you for

## LE MINISTRE DES RESSOURCES EN EAU À BISKRA **Un programme de soutien aux unités de l'Algérienne des eaux**

Le ministre des Ressources en eau, Hocine Necib, a annoncé hier à Biskra un programme de soutien aux unités de l'Algérienne des eaux qui ont besoin d'un accompagnement pour promouvoir la gestion et le service de l'eau et éliminer les points noirs en matière d'approvisionnement en eau potable. Lors de l'inspection des installations de l'ADE de Biskra, en présence de son directeur général, Noureddine Aït Mansour, le ministre a révélé que ce programme s'appuie sur la formation des ressources humaines et le renforcement des équipements. Il a indiqué, dans ce contexte, qu'un marché de sept milliards de dinars vient d'être passé pour doter les unités mal équipées. M. Necib a appelé les responsables des différentes unités de cette entreprise à prendre les mesures nécessaires pour le recouvrement des factures impayées par les consommateurs, appelant les responsables à sensibiliser les citoyens à la nécessité de se mettre à jour avec leur fournisseur d'eau potable. Le ministre a également fait état d'un programme destiné à résorber les déficits en eau potable dans la wilaya de Biskra, annonçant qu'une enveloppe de cinq milliards a été allouée pour deux forages prévus à Biskra et Ouled Djel-



lal, destinés à entamer l'exploitation d'une nappe profonde dite albiennne. L'autre volet du programme consiste à étudier le transfert des eaux du barrage de Beni Haroun (Mila), de sorte à ce que deux tranches du projet soient réalisées à l'horizon 2016 pour apporter des solutions durables à l'approvisionnement en eau potable et à l'irrigation. Il est également prévu, dès cette année, le lancement d'une étude pour la rénovation du réseau AEP dans la ville de Biskra. Une opération qui sera élargie aux chefs-lieux de communes qui abritent également des réseaux dégradés, a ajouté le ministre. M. Necib a inspecté, au cours de sa visite dans la wilaya de

Biskra, les travaux de désenvasement du barrage de Foug El Gherza, à Sidi Okba, ainsi que le projet de renforcement de l'AEP dans la commune de Chetma. Après avoir inauguré un château d'eau d'une capacité de 3.000 m<sup>3</sup> à Biskra, il a suivi un exposé relatif aux études portant sur « les possibilités de construction de retenues collinaires destinées à renforcer la mobilisation des ressources exploitables sur les oueds de la région ». Sur le chantier de réalisation d'une station d'épuration des eaux usées au sud de Biskra, qui enregistre un retard de 17 mois, le ministre a préconisé sur place, la relance immédiate du chantier, faute de quoi, a-t-il averti, les mesures coercitives prévues par la réglementation seront appliquées à l'encontre de l'entreprise responsable. M. Necib s'était rendu, lundi après-midi à son arrivée dans la wilaya de Biskra, à Ouled Djellal où il a inspecté les travaux de réhabilitation d'une station d'épuration des eaux usées. Il s'est également enquis de l'avancement des travaux d'un forage de 300 m destiné à l'alimentation en eau potable de la commune d'El Hadjeb. Dans la commune d'Oumache, le ministre a posé la première pierre symbolique d'un réservoir d'une capacité de 3.000 m<sup>3</sup>.

## الجلفة

# 3 آبار عميقة في طور الإنجاز

تجري الأشغال بوتيرة إنجاز معتبرة في مشاريع حفر 3 آبار عميقة بالجهة الجنوبية للولاية لتحسين وضعية التزود بالماء الشروب حسبما علم من مديرية الموارد المائية . ويجري تجسيد هذه المشاريع على مستوى كل من بلدية "قطارة" ( 240 كيلومتر جنوب الولاية) والتجمع السكاني "البويقله" وكذا التجمع المحاذي له " أم الخشب". وتدخل هذه المشاريع ضمن برنامج هام سطرته الدولة يتضمن حفر 5 آبار عميقة حيث يتبقى حاليا بنترين عميقين ينتظر الإنطلاق في إنجازهما خلال هذه الأيام في ظل إسناد المشروعين لمؤسسات إنجاز مختصة . ويصل عمق هذه الآبار التي ستساهم في تحسين وضعية التزود بالماء الشروب في المستقبل القريب للمناطق المذكورة آنفا إلى حوالي 1500 متر حيث أوكلت مشاريعها لمؤسسات أجنبية صينية وأخرى إيطالية . جدير بالذكر تعرف التجمعات السكانية الواقعة بجنوب الولاية نقصا محسوسا في التمويل بالماء الشروب راجع إلى طبيعة المنطقة مما أدى بالسلطات المحلية لبرمجة مشاريع ومبالغ مالية معتبرة لتحسين هذه الوضعية وذلك أيضا في سبيل الارتقاء بالإطار المعيشي لسكان هذه المناطق رغم المسافات المتباعدة التي تربطها ببعضها البعض .

■ ق.م